

PAZ PIDEN BADOGLIO y HUMBERTO



MARISCAL BADOGLIO

INFORMASE QUE SE ENCUENTRAN EN ARGEL, COMO EMISARIOS DE PAZ DE ITALIA EL PRINCIPE HUMBERTO Y EL MARISCAL BADOGLIO

Londres dice que no hay visos de veracidad en esta noticia, que viene directamente del propio Argel.— Mussolini reúne su gabinete y preside una sesión especial del mismo

SENSACION PRODUCE LA NOTICIA, AUN CUANDO NO HA TENIDO UNA CONFIRMACION OFICIAL, LO QUE SERIA PREMATURO SI LAS CONVERSACIONES SE ESTAN INICIANDO— SIN EMBARGO, LLA MA LA ATENCION EL HECHO DE QUE LA NOTICIA VIENE DE ARGEL, DONDE SE DICE QUE SE ENCUENTRAN LOS EMISARIOS ITALIANOS

ARGEL, 19. UP. — Circulan yendo al príncipe Humberto y fuertes rumores de que emiso- al Mariscal Badoglio se hallan res negociadores de paz inclu- actualmente en Argel. No hay

cofirmación de estos rumores. (Pasa a la Pág. OCHO)

Minucioso estudio del plan de la Cámara de Comercio ha hecho el Secretario de Hacienda

DURANTE TODOS ESTOS DIAS HA ESTADO EL LIC. TINOCO CASTRO, ESTUDIANDOLO Y ESTABLECIENDO LAS POSIBILIDADES PARA LLEVARLO A LA PRACTICA

En fuentes autorizadas hemos tenido conocimiento que jurado toda esta semana en el estudio del plan de la Cámara de Comercio para lograr una estabilización de precios, como uno de los medios seguros de combatir la especulación.

En estos días transcurridos ha estado el Lic. Tinoco Castro estudiando la modificación de la Constitución en el sentido de incorporar a ella, en forma definitiva, la ley del voto secreto, que es una base de la libertad y pureza del sufragio.

(PASA A LA PÁG. SIETE)



PRINCIPE HUMBERTO

Oficialmente se instalará el "Grupo de Amigos de la Unión Soviética" el martes próximo

El comité que trabaja por su fundación, encabezados por los doctores Clorita Picado y Castro Cervantes, continúa recibiendo adhesiones de "los más sobresalientes valores de Costa Rica"

Se ha solicitado autorización para fundar oficialmente el "Grupo de Amigos de la Unión Soviética" en el mitin que se celebrará en el Capitolio el martes entrante en homenaje a Rusia

Como es sabido de nuestros lectores, un grupo de personas de esta capital, encabezadas por los doctores don Clodomiro Picado T. y don Vicente Castro Cervantes, ha enviado una carta circular a destacadas personalidades de toda la república, pidiéndoles su cooperación para establecer en Costa Rica, tal como se ha establecido en todos los países democráticos del mundo, el "Grupo de Amigos de la Unión Soviética"

(PASA A LA PÁG. OCHO)



ULTIMA HORA

AÑO I — SAN JOSE, COSTA RICA, JUNIO 19 DE 1943 — Nº 57

A la Junta de Custodia se dirigen los ex-empleados de Niehaus

A FIN DE QUE SE LES CONCEBAN SEIS MESES DE SUELDO Y NO UNO COMO SE HA QUERRIDO HACER

A la oficina del Trabajo se han dirigido en breve petición los ex-empleados de la casa Niehaus de Limón, pidiéndole recabar ante la Junta de Custodia el derecho que tienen a seis meses de sueldo, conforme a la disposición que se ha dictado en casos de ocurrir el cierre de un establecimiento de los incluidos en la lista negra. Atejan dichos empleados que solamente un mes se les ha reconocido, existiendo el precedente, como en la firma Steinwörth, por ejemplo, y otras firmas que eran de esta plaza, a cuyos empleados al quedarse en la calle, se les concedieron seis meses íntegros de sueldo. La oficina del Trabajo, y la misma secretaria del Trabajo, saben que han tomado a su cargo este asunto y están dispuestos a ayudar en cualquier forma a esos ex-empleados, lo que, indudablemente, nos parece muy justo.

Al Instituto de Ciencias Agrícolas los terrenos de la Good Year en Gatún

Así lo declaró Mr. Bressman, Director de ese Instituto, a la Unión Panamericana, elogiando también la labor que se viene realizando



Dr. Earl N. Bressman

El Director del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de Turrialba, en reciente conferencia que sostuvo en Washington, informó a la Unión Panamericana que se muestra sumamente complacido por la labor realizada por el instituto en materia de investigación y por su campaña para estimular el cultivo de ciertas plantas en la América Latina, entre ellas legumbres, caucho, y otras que se podrían llamar de carácter estratégico en la guerra actual.

La nota sensacional fue cuando Mr. Bressman anunció que se están llevando a cabo negociaciones para traspasar al Instituto el título de propiedad de los terrenos que la Good Year Rubber Company posee en el Lago de Gatún de Panamá. Finalmente, hizo mención para que se envíen a los países centroamericanos aperturas apropiadas modernas para incrementar hasta el total la producción agrícola.

PASADO MAÑANA: PRIMER DEBATE A LAS GARANTIAS SOCIALES

En primer debate pasarán por unanimidad de votos, tal como pasó el dictamen que las recomienda

Pasado mañana lunes, día en que el congreso reunida sus sesiones ordinarias, después del duelo impuesto por la muerte del doctor don Rafael Calderón Muñoz, se aprobarán en primer debate las Garantías Sociales.

Se puede afirmar que serán aprobadas en primer debate por unanimidad de votos, tal como fue aprobado el dictamen que las recomienda.

En el curso de la semana, que darán virtual y legalmente incorporadas las Garantías Sociales a la Constitución de la República.

DICTAMEN SOBRE UNA REFORMA CONSTITUCIONAL

Se trata de la reforma que pide la incorporación de la ley del voto secreto en la Constitución

Se presentó al congreso hace algunos días, un proyecto de ley que persigue la modificación de la Constitución en el sentido de incorporar a ella, en forma definitiva, la ley del voto secreto, que es una base de la libertad y pureza del sufragio.

El dictamen sobre este proyecto de ley está listo y es favorable al proyecto. En la sesión del lunes, el congreso entrará a conocer de él. Se le augura buena suerte a esta obra reforma constitucional.

35% DE AUMENTO

EN LA REUNION VERIFICADA ESTA MAÑANA EN EL TEATRO NACIONAL SE LEYO ESTA PETICION— 1400 PROFESORES Y MAESTROS SE REUNIERON ESTA MAÑANA CONVOCADOS A ESTE FIN POR LA A. N. D. E.

ULTIMA HORA suministra un detalle de la asamblea verificada en la mañana de hoy por gran número de educadores nacionales

Convocados por la directiva central de la ANDE con el objeto de fiscalizar la labor realizada desde el mes de marzo, se reunieron en la mañana de hoy alrededor de 1400 maestros y profesores en el Teatro Nacional. Fueron examinados los siguientes puntos: 1º Envío de los estatutos a la Secretaría de Gobernación para

su aprobación de parte del poder ejecutivo. 2º Para presentar un interesante estudio sobre los sueldos de los educadores del país desde 1920, los cuales no han sido revisados mientras tanto que muchos elementos de carácter económico han colocado a esos servidores en pésimas condiciones, las

(PASA A LA PÁG. OCHO)

Partió esta mañana el Senador norteamericano Josh Lee

Con el se fueron Mr. Stuart Tipton, miembro del consejo de aeronáutica civil, Mr. Howard Deane, vicepresidente de la PAA; y Mr. W. L. Morrison, alto funcionario de la misma compañía

Ayer a las cinco de la tarde llegaron a esta capital cuatro prominentes ciudadanos de los Estados Unidos. Nos referimos a los señores Josh Lee, que es senador por la ciudad de Omaha, Nebraska; Stuart Tipton, miembro del consejo de aeronáutica civil; Howard Deane, vicepresidente de la PAA y W. L. Morrison, gerente de la división occidental de la misma compañía. Los destacados viajeros durmieron en esta capital y hoy a las cinco de la mañana salieron en su viaje rumbo a la América del Sur.

Media hora prensado por un enorme tronco

VIOLENTAMENTE SE DERRUMBO EL CORPULENTO ARBOL QUE INTENTABA CORTAR CON UNA HACHA, APRISIONAN- DOLO ESPANTOSAMENTE DURANTE TREINTA ANGSTIOSOS MINUTOS

—Ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios el campesino Esquivias Picoado, de Aserrí, víctima de la fractura de una pierna a consecuencia del terrible "prensado" de un corpulento árbol que le cayó encima en las primeras horas de ayer.

La víctima de este extraordinario percance se encontraba derribando el árbol con una hacha cuando inopinadamente, este se

desplomó sobre él sin darle oportunidad de ponerse a salvo, tal la violencia de la caída del corpulento tronco que le aprisionó una pierna. En esta terrible situación permaneció Picoado sin poderse mover durante largos treinta minutos, hasta que un bovero pudo oír sus gritos y lamentos, ayudándolo a salir de la terrible "prensa" que estuvo a punto de terminar con su existencia.

12.856.00 PESOS MEXICANOS monto de la reclamación del comerciante polaco.—

El perjudicado con una cuantiosa compra de manta a una supuesta casa mexicana, ha decidido visitar aquella nación hermana para ver si puede recuperar algo

—Informamos en una de nuestras anteriores ediciones que un comerciante polaco de esta capital había sido burlado por una supuesta casa mexicana, al enviársela una cuantiosa compra de manta que hizo, de una calidad muy distinta a la muestra con base en la cual hizo el pedido.

Ahora podemos informar a los lectores que no estuvimos muy descortados cuando dijimos que el monto de la pérdida por

el sufrida ascendió a casi tres mil dólares, por lo que ya había que ponerle cuidado al asunto. Se nos dice ahora que el monto de la reclamación que hace se eleva a 12.856 pesos mexicanos, que es casi aquella suma.

Es más, sabemos que el comerciante interesado ha decidido ir a México a pelear el asunto, para lo cual ya tiene allí un abogado, a fin de no perder tan cuantiosa suma.

A ESTUDIO DEL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA NORTEAMERICANO LEGUMINOSAS RECIENTEMENTE DESCUBIERTAS

Hay una especialmente que se considera podrá ser un magnífico pasto y que sería de gran ventaja para los ganaderos.

EL INGENIERO JORGE LEON, DEL DEPARTAMENTO NACIONAL DE AGRICULTURA HA VENIDO INVESTIGANDO EN EL ASUNTO

El ingeniero Jorge León, del Departamento Nacional de Agricultura, ha venido haciendo importantes investigaciones sobre unas leguminosas que han sido descubiertas en el país y una de las cuales constituye por lo que hasta ahora se sabe, un magnífico pasto.

Por medio de un Secretario de Agricultura están siendo envia-

das al Departamento Nacional de Agricultura de los Estados Unidos a fin de que se analicen convenientemente y establezcan positivamente las propiedades que tengan.

De obtenerse de esta leguminosa un buen pasto, el descubrimiento será de gran importancia para los ganaderos

QUEDO TERMINADO el retrato de Don RICARDO.

ESTE MISMO MES SERA LA CEREMONIA DE SU COLOCACION EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL. El homenaje será sencillo y se tiene la esperanza de que el ilustre ex-Presidente asista a él

Conversamos con don Gonzalo Morales, el famoso pintor costarricense que ha tenido a su cargo la realización del retrato de don Ricardo, encargado por la Universidad. El retrato es magnífico, de tamaño especial, realizado con mano firme y ojo seguro. Morales, al respecto, nos dijo:

—Este mismo mes será colgado este retrato del ilustre ex-presidente en el muro de una de las

salas de la Universidad. La ceremonia será sencilla pero altamente significativa. Se hacen preparativos para darle todo el lucimiento que don Ricardo merece, y esperamos que él mismo asista, aun que existe el precedente de su no asistencia a tales actos. Sin embargo, se agotarán todos los esfuerzos para que don Ricardo no falte a este sencillo y justo homenaje.

CHOCUE en el Parque Central

Los carros 2529 y 564 entran en violenta colisión.— Ambos automóviles quedaron sumamente dañados, pero físicamente no se registró ninguna desgracia personal

En la tarde del día de ayer, cerca de las cinco de la tarde, ocurrió un violento choque en una de las calles circundantes del Parque Central, entre los automóviles placa 2529 y 564.

La colisión fue tan fuerte, que los dos carros quedaron en estado sumamente lamentable. Dichosamente, no ocurrió ninguna desgracia

personal, por lo que nos alegramos. Una de las lesiones registradas no cuenta que en el momento de ocurrir el choque, había en esa calle bastante aglomeración de gente, no obstante eso, los dos autos marchaban a bastante velocidad. La Oficina de Tráfico investigó el asunto para determinar la causa del choque. Este documento pertenece a la Biblioteca Nacional.

Estadio Nacional

Mañana Domingo 20 de Junio, a las 10 hs.

EL MAS INTERESANTE ENCUENTRO DE FUTBOL JUGADO EN COSTA RICA

ATLANTE

— CONTRA —

LIBERTAD

CAMPEON NACIONAL

"LA LIBERTAD", CON UNA ALINEACION DE ESTRELLAS DISPUESTA A GANAR LO QUE PERDIO EN MEXICO.

"ATLANTE", DESPIDIENDOSE DE LA AFICION CON SU MEJOR PRESENTACION

Asista al partido del domingo. — Ultimo de la Temporada, y presenciara la más emocionante lucha.

El domingo se despejará LA INCOGNITA!

¿Demostrará La Libertad que nuestro fútbol es superior al mexicano? ¿Se levará el Atlante la victoria después de reñida contienda?

Homenaje respetuoso al Excmo. Sr. Presidente de la República, DOCTOR DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Dada la inmensa concurrencia que asistirá el domingo, los lugares de venta estarán listos desde mañana.

BUSQUE LOS "PLATEADOS" QUE LO CONDUZCAN AL ESTADIO

SANTA CRUZ DE TURRIALBA UNA DE LAS ZONAS APTAS PARA CULTIVOS DE CINCHONA

Desde hace varias semanas se encuentra en el país una misión científica norteamericana presidida por el coronel Fischer, la que ha venido con el propósito de estudiar las posibilidades que ofrece nuestro país para los cultivos de cinchona, el árbol que produce la quina de la cual se obtiene el paludismo.

Se nos informa que esa misión ha hecho un completo reconocimiento de la región de Santa Cruz de Turrialba, la que se ha encontrado después de hacer los primeros experimentos, que son las condiciones más aptas para tales cultivos. Otras observaciones que se han hecho posterior- mente, confirman lo que se esperaba.

Se nos informa que esa misión ha hecho un completo reconocimiento de la región de Santa Cruz de Turrialba, la que se ha encontrado después de hacer los primeros experimentos, que son las condiciones más aptas para tales cultivos. Otras observaciones que se han hecho posterior- mente, confirman lo que se esperaba.

Se nos informa que esa misión ha hecho un completo reconocimiento de la región de Santa Cruz de Turrialba, la que se ha encontrado después de hacer los primeros experimentos, que son las condiciones más aptas para tales cultivos. Otras observaciones que se han hecho posterior- mente, confirman lo que se esperaba.

Será ese lugar indudablemente el donde se realicen los primeros cultivos de cinchona que se efectúen en el país por parte de esa misión norteamericana, lo que será un futuro cercano.



A dónde irá mañana?... No lo piense mucho!

VAYA AL
CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS
El Club de las Fiestas más Alegres y Concurridas

Disfrute de las delicias de una alegre fiesta en el
ESPLENDIDO BAILE SOCIAL

que dará a las 2 de la tarde, con la Orquesta Murillo

El ambiente es de distinción y respeto; usted puede invitar a sus parientes, traer a su novia, en la seguridad de que recibirá atenciones y buen trato.

LA LLUVIA NO ES OBSTACULO, dentro del Salón NO LLUEVE y los camiones que salen de la A. B. C. lo dejan en la puerta del Centro.

CUOTA POPULAR INVITACION DE RIGOR

SEA O NO UN LOBO HUMANO, ESTA NOCHE TERMINAREMOS CON ESO

PUES BIEN: HAREMOS GUARDIA TODAS LAS NOCHES EN AQUEL LUGAR, COMENZANDO DESDE HOY DICEN A "ULTIMA HORA" LOS SEÑORES ROGELIO Y JOSE A. CALDERON

Esta mañana se presentaron a nuestras oficinas de redacción los señores Rogelio y José A. Calderón, vecinos del barrio de Los Angeles y nos manifestaron lo siguiente:
Se dice que en una calle de nuestro barrio se está apareciendo un lobo humano. Nosotros no lo hemos visto. Pero nuestras familias y nuestras vecinas, alarmadas, ya han dejado de transitar

por aquella calle, que es precisamente la que va a la Escuela Colón. Algunos vecinos dicen haber visto unos y haber oído otros, al lobo humano. Nosotros estamos dispuestos a terminar con el lobo humano o con lo que sea. Hemos guardado todas las noches, comenzando desde hoy, a fin de terminar de una vez y por todas con el fenómeno que trae alarma al barrio. Vamos a ver qué es la cosa. Sea como sea, nosotros le haremos frente al lobo humano. Tal nos dijeron estos bravos muchachos.

HABLA TOÑO ARGÜELLO

AGASAJO

Las amistades del joven don Julio Rojas, activo empleado del Banco Nacional de Seguros, esta noche lo agasajarán con motivo de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, donde estudiará en Harvard. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

Los músicos de nuestro suelo no tienen por qué guardar indiferencia para un país que está dando todo por el bien de la humanidad.
La tierra que ha dado músicos de la altura de Tchaikowsky, Rachmaninoff, Muskosky y Korakov, y el régimen que ha sustentado y en cuyo seno han crecido y formado génesis del arte divino como Sostakovitch

y Procofieth, merece la admiración y el respeto de todo artista sobre la tierra.
Que el gesto de aprobación de parte de nuestros músicos al reconocimiento oficial de la Unión Soviética, sirva como desagravio a todos los grandes compositores y ejecutantes víctimas del tenebroso régimen nazifascista.
TOÑO ARGÜELLO.

EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN HEREDIA

Esta noche en los salones del antiguo local del Centro Sport Herediano, se llevará a cabo un gran baile que ha organizado la Escuela de Pedagogía. De esta capital, Cartago, Alajuela y de más lugares vecinos, concurrirán gran número de personas a esta fiesta que promete resultar muy alegre y lucida.

NO ES JUSTO QUE ESE SHERLOCK HOLMES quede impune de tanto escarnio

"ESTE ACUSADO, EXTRANJERO, FALTO A LA FE DEL JURAMENTO EN TRES DECLARACIONES"

En estos términos se expresa el indiciado por un robo en la oficina de certificados del Correo de esta capital, al solicitar el enjuiciamiento de uno de los testigos de este suceso que está en conocimiento del Juez Penal de Hacienda

Ante el alcalde segundo penal ha sido trasladada la acusación por falso testimonio iniciada por un joven de 21 años, indiciado por robo de certificado al Correo, contra un ciudadano extranjero de apellido Caro.

Este acusado, extranjero, faltó a la fe de juramento en tres de las declaraciones. Así consta en su escrito acusatorio el indiciado por la sustracción de un certificado, suceso del que la prensa se ocupó en su oportunidad. Según se desprende de las de-

claraciones rendidas por Caro ante el alcalde de Grecia y ante el juez Penal de Hacienda, éstas no coinciden entre sí, observándose graves diferencias en su contenido por lo que ahora se le acusa por falso testimonio.

Al solicitar a la autoridad judicial correspondiente el procesamiento de este testigo en entredicho, el acusador hace notar que no es justo que este Sherlock Holmes quede impune de tanto escarnio.

"El que nada tiene nada paga"

ASI ESCRIBIO UN INDIADO POR EL DELITO DE ESTAFA, AL PROPIETARIO DEL ALMACEN PERJUDICADO EN ESTE DELITO En C 500.00 se calcula el monto de la pérdida de un conocido almacenista de esta capital a quien uno de sus agentes no le pudo rendir cuentas claras

Contra un sujeto de apellido Venegas se tramita acusación por estafa en esta estafa, que "el que nada tiene nada paga", declaración hasta cierto punto lógica y justa pero que puede ser prueba contundente de despreocupación que la autoridad habría de tomar muy en cuenta. El dueño del almacén perjudicado en esta estafa, calcula en 500 colones el monto de sus pérdidas.

VINOS DE FRUTAS

DE LA

Fábrica Nacional de Licores

Desde hoy se expenden nuevamente

EMBOTELLADOS

Los interesados deberán traer las botellas vacías o hacer el depósito correspondiente.

Junio 5 de 1943.

ULTIMA HORA

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor: Mariano Hernández S.

Administrador: LUIS SOTO OROZCO

Telefonos: Redacción: 3240 Administración: 3134

Oficinas: 50 av. del Norte del Gran Hotel Costa Rica



AVENA PARA LOS ESCOLARES POBRES

DISTRIBUIRA LA JUNTA DE ABASTOS EN ESTOS DIAS.— HAY UNA CANTIDAD DE 116 QUINTALES QUE SERAN PUESTOS A LA DISPOSICION DE LOS DIRECTORES DE ESCUELA

En su afán de remediar las necesidades de los niños, la Junta General de Abastos desde hace al gun tiempo viene distribuyendo entre los directores de escuelas, por medio de la estimable señora doña Lily R. de Vargas Pardo, una serie de artículos tales como zapatos, bananos y ropa. Ahora, a esos artículos, deben agregarse 116 quintales de avena de prime ra calidad, que dentro de muy po co tiempo comenzarán a ser dis-

tribuidos de acuerdo con las necesi dades de cada escuela, es decir, de acuerdo con el número de alum nos pobres que tenga cada una. La Junta de Abastos, según se nos dijo, tiene especial interés en distribuir, de tiempo en tiem po, más alimentos y más artícu los de primera necesidad y se es pera llegar hasta un término en que puedan llenarse por entero las necesidades que los escolares pobres sienten ahora.

BOTICA del PACIFICO

del Licenciado J. F. Oreamuno Flores Ya está al servicio de usted y los suyos, instalada en el elegante Edificio del Ferrocarril Eléctrico. Sus órdenes al Teléfono 5765 Lic. J. F. OREAMUNO FLORES

Hasta el lunes no sesionará el Congreso

Creyóse que hoy se iba a reunir; pero no será sino hasta pasado mañana que reanude sus labores.— Hay muy importante asuntos en trámite legislativo

Se creyó que esta mañana celebraría el congreso sesión ordi naria, después del orden de tres días impuesto por la muerte del Benemérito de la Patria, doctor don Rafael Calderón Muñoz. Pero esta creencia fue sin fun damento. El congreso no se reu nió hoy sino que se reunirá el lu nes.

portancia, citamos el primer de bate al Capítulo de las Garantías Sociales, que están siendo apro badas por unanimidad de votos de la Cámara.

INVITADA 'ULTIMA HORA' AL ALMUERZO EN HONOR DEL 'ATLANTE'

Atento telegrama nos envía el pre sidente del Consejo Nacional de Educación Física, coronel Rodríguez Torres

Agradecemos el envío de la siguiente gentil invitación: San José, Seguridad Públi ca, 18 de junio de 1943. A Director de ULTIMA HORA. Tenga el honor de invitar a usted al almuerzo que ofrecerá el Consejo Nacional de Educa ción Física a la "Embajada" de cortiva del Club Atlante, el do mingo veinte de los corrientes en el Balneario de Ojo de Agua a la una de la tarde. El lugar de reunión será el Estadio Na cional al terminarse el partido de fútbol, donde se facilitará los medios de transporte. Le agra deceré contestar. De usted muy atento, Coronel M. Rodríguez T., Presidente del Consejo Nacional de Educación Física.

ROSARIO SOLEMNE A LA SANTISIMA TRINIDAD SERA CELEBRADO MAÑANA

Como en años anteriores, lo ofren cen don Jorge León Castro y su señora

Mañana a las ocho de la no che en su residencia en Fuen tes de Montes de Oca, los espe sos don Jorge León Castro y su estimable señora esposa ce lebrarán el acostumbrado Ro sario de la Santísima Trinidad que todos los años ofrecen co mo promesa por los innumera bles favores que de ella han re cibido. Han preparado para es ta ocasión un celsísimo atorneo de toda la casa, así como una magnífica iluminación y con tratado un completo juego de pólvora. De manera que la fa milia León Sepédes estarán es te año como en los anteriores, dispuestos a celebrar la fes tividad de la Trinidad con toda pompa. Hemos prometido asis tir y lo haremos, y se nos au toriza para invitar a los devotos de la venerada imagen para que también asistan.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL LEON CORTES con ha del

Affirma don León Cortés que Shakespeare dijo: "Mucho ruido sobre nada". Díjalo o no Shakespeare, don León suelta la frasecita a propósito del AFFAIRE Effinger y nosotros la decimos ahora, mejor aplicada, con motivo de la defensa que don León hizo, por la radio y desde las columnas del Diario de Costa Rica, de su actuación en ese negocio espeluznante. Muchas frases, con metáforas sonantes y todo, puso don León en su defensa, pero en el fondo... nada, como diz que dijo Shakespeare. Y, a la prueba:

Con documentos irrefutables, que don León no pudo protestar, se le ha probado al país que el Presidente Cortés consultaba al Ing. Effinger si los que solicitaban permisos de inmigración eran ARIOS o no lo eran, y tal cosa equivale a consultar si los solicitantes eran o no adictos al nazismo. No hay otra explicación posible. Pues bien: don León relata así los hechos.

"En alguna oportunidad, la Secretaría respectiva concedió el correspondiente permiso para entrar al territorio de la República a un ciudadano alemán. Esto ocurrió cuando el país no estaba confrontando ningún conflicto bélico, ni tampoco la guerra europea se había iniciado. Consten bien estas circunstancias. El señor Effinger vió publicado el permiso de ingreso y a los dos o tres días, conversando sobre asuntos de Fomento, incidentalmente me dijo que la persona a cuyo favor se había extendido la licencia para entrar al país, no era sujeto recomendable y que él estaba en condiciones de decírmelo así, porque tal persona gozaba de mala reputación entre la colonia alemana. No de él, sino de mí, nació el decirle que cuando en casos posteriores y análogos tuviesemos duda con respecto a los antecedentes de algún ciudadano alemán que deseara entrar al país, le pediríamos informe porque a él le era más fácil recoger antecedentes entre sus compatriotas"

Como presidente, Lec Ciudadano, Puesto DE Piensa el señor Co le ha limpiado la tizne de que seguir viendo la n plicaciones fueron MUCH Si las palabras de sas en lo justo, Effinger, consultas debió haber eran INDESEABLES o no contestaba no era eso, lo eran; y Effinger tení do con las consultas, F sor alemán estuviera e a lo que no se le pre mente con lo que se pu Entre una y otra co Effinger si un fulano e

LIO ENTRE CHAPLIN, SU LUNA DE MIEL Y LA GASOLINA

La Junta de racionamiento invier sa, donde obtuvo el genial comediente gasolina para su luna de miel en auto

HOLLYWOOD, 18. UP.—Ia junta de racionamiento de la gasolina quiere saber dónde ob tuvo Charles Chaplin gasolina para un viaje de luna de miel en automóvil, mientras dos a bogados en México están inves tigando los detalles del divor cio del insigne comediente y de Paulette Goddard.

FIESTAS CIVICAS EN CINCO ESQUINAS

HOY y MAÑANA!

A LAS OCHO DE LA NOCHE



ESTUPENDOS BAILES SOCIALES

A GRAN ORQUESTA EN EL SALON DE LA ANTIGUA ESCUELA

AMPLISIMA SALA — SELECTA CON CURRENCIA—GRANDES ATENCIONES. Lleve a su novia, invite a sus parientes y amigos a divertirse en los FESTEJOS POPULARES DE CINCO ESQUINAS

Invitación de rigor.

Cuota de fiestas.

LOS PLATEADOS salen para allá de la A. B. C. y viajan a cada rato.



no Presidente y como ciudadano vendido al NAZISMO

SE PROCEDIMIENTO INSOLITO MEDIANTE EL CUAL EFFINGER NO BUENA O MALA CONDUCTA SINO DE SI ERAN O NO "ARIOS" LOS QUE DESEABAN INGRESAR AL PAIS

Cortés, se salió de la medida que debe tener un jefe de estado para frente a los bárbaros métodos nazistas y a los deseos del despota-germano.

PUBLICADOS NO CONSTARA LA PALABRA "ARIO", NO POR ESO VALDRIA LA EXCUSA DE DON LEON

su malhadada defensa en "Diario de Costa Rica" del domingo, don León NAZI N° 1 de Costa Rica, sino que se hunde más como si los brazos de la no no le sirvieran más que para clavarlo reciamente a las bárbaras y despóticas tendencias.

IN CORTES SE ENTREGO EN BRAZOS DEL GAULEITIER EFFINGER. COMO ANTE EL BANQUILLO DE LOS ACUSADOS, SE CONVIERTIEN EN DEFENSOR LOS METODOS DE SIMULACION IMPUESTOS POR HITLER

tes que esa explicación el nazismo, y el país tie-ancha, porque las ex-O RUIDO SOBRE NADA. don León ponen las co-en la contestación a las dicho si los inmigrantes pero lo que Effinger sino si eran ARIOS o no que contestar de acuer- no consta que el ase el estado de contestar guntaba o incongruenteguntaba.

consulta: entre indagar de ra de buenos o de ma-

los antecedentes, y preguntarle si era o no ARIO, hay tamaño diferencia; lo primero es obrar conforme a las leyes del país, y buscándole la com- ba al palo, con esas leves quiere ahora cubrirse don León; lo segundo, lo que realizó el ex-presidente, fué salirse de la mesurada posición de primer magistrado de una república, para plegarse a bárbaras teorías y a los deseos del despota germano. Y la cosa queda clara: si Effinger contestaba: "NO SON ARIOS", es porque lo que el Presidente indagaba era la raza y la filiación política de los peregrinos europeos, y no sus antecedentes personales.

Algo más explícito estuvo don León, y algo más generoso, porque hizo cumplida defensa de Effinger: no sólo nos lo presentó como caballero

a carta cabal y como competísimos ingenieros, sino que lo libró de una directa responsabilidad, afirmando que no fué Effinger el inventor del procedimiento de las consultas, sino que fué él, el señor Cortés, el que le pidió que se prestara a ellas: "No de él, sino de mí, nació el decirle que cuando en casos posteriores y análogos tuviéramos duda con respecto a los antecedentes de algún ciudadano alemán que deseara entrar al país, le pediríamos informe", dice don León; y queda así contestado que, más papista que el papa, el señor Cortés fué el padre legítimo de ese procedimiento insólito.

Cierto que Effinger le llegó a don León con la historia de la entrada al país de un alemán de malos antecedentes, pero eso indica apenas que la gestapo supo lanzar el anzuelo y colocarle buen cebo: el resto de la obra fué invención del señor Cortés como él mismo lo confiesa.

Si en los documentos publicados no constara la frase del germano: "NO SON ARIOS", no por eso valdría la excusa de don León; porque ¿cómo es posible que nos crea tan ingenuos el señor ex-presidente como para darnos por convencidos con su explicación? ¿Consultar a Effinger acerca de los antecedentes personales de los inmigrantes? Pero cree el señor Cortés que Alemania es una aldea en la cual se conocen todos los habitantes, para que el ingeniero teutón, sin cargo diplomático alguno, pudiera informar con certeza sobre la vida y las costumbres de cada uno de ellos? No puede creer eso el señor Cortés, pero lo que sí podemos creer todos es que Effinger estuviera informado de los antecedentes políticos y raciales de los inmigrantes, porque correos de Alemania no le faltaron de seguro al ingeniero, para enterarlo de esos extremos.

No creemos que don León insista en su defensa; ya en el primer intento se atacó más, y como es tan hondo el bache, de insistir en esas explicaciones de "mucho ruido sobre nada" puede que el señor Cortés se hunda más de lo deseable.

PROSPERO

MUSSOLINI SE LAVA LAS MANOS

EL LUNES PRESENTARA CREDENCIALES EL EMBAJADOR RUSO EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 19.—UP. B. Oumansky, embajador soviético, presentará sus cartas credenciales al Presidente de la República, el próximo lunes, fecha del segundo aniversario de la invasión germana a Rusia.

DESERTAN SOLDADOS ALEMANES

LONDRES, 19.—UP. — Noticias recibidas en círculos noruegos en esta capital confirman que en

Intenta inculpar al Directorio Nacional del Partido Fascista de los errores cometidos.— También intenta desviar la responsabilidad de las nuevas medidas que se tomarán para obligar al pueblo italiano a seguir combatiendo

PRESENTO CREDENCIALES EL EMBAJADOR RUSO EN MEXICO SR. OUMANSKY. TOJO DECLARA QUE EL JAPON SEGUIRA PELEANDO HASTA DESTRUIR TOTALMENTE A ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETAÑA

el distrito de Narvik, varios soldados alemanes han sido fusilados recientemente por haber realizado tentativas de escapar a Suecia.

EL DESEMBARCO EN SICILIA SE APROXIMA

LONDRES, 19.—UP. — Radio Vichy ha expresado anoche: "La

flota británica está siendo concentrada en el Mediterráneo oriental al mismo tiempo que tropas siguen llegando a Siria. Esto pueden ser preparativos para enviar a las islas del Mediterráneo, al mismo tiempo que se hacen preparativos para un desembarco en Sicilia.

14 CIUDADES ITALIANAS BOM-

BARDEADAS POR LA RAF

LONDRES, 19.—UP. — Formaciones aéreas y aviones aliados enemigos bombardearon y ametrallaron localidades en Cerdeña, Sicilia, Calabria y Campania. Durante el curso de estos ataques, el enemigo perdió 27 aviones. Seis de ellos fueron derribados sobre

Trapani por las defensas antiaéreas; cuatro por las baterías antiaéreas de Oristano, 17 por las zonas del Eje, 15 sobre Cerdeña, y seis sobre Messina. Fueron prisioneras algunas tripulaciones. En el curso de los ataques mencionados en el comunicado de hoy, las bombas computadas hasta el momento destruyeron a la población civil ascendiendo a 10 heridos en Oristano; 11 muertos y 54 heridos en Messina y 11 muertos y 20 heridos en Siracusa.

DESTRUIDAS LAS INSTALACIONES JAPONESES EN BIRMANIA

NUOVA DELHI, 19.—UP. — El comunicado facilitado por el cuartel general de la aviación norteamericana dice: "Escuadrillas de bombarderos pesados y medianos destruyeron las instalaciones japonesas en Birmania, ayer, 16 toneladas de explosivos fueron arrojadas sobre los objetivos ferroviarios a 55 kilómetros al suroeste de Maelikto, causando grandes daños al material y vías férreas. Los Mitchell atacaron las instalaciones de combustible en Yarrangyaun, causando grandes incendios y daños a dos buques grandes en sus astilleros. Otros bombarderos medianos atacaron las instalaciones ferroviarias en Myitgan. De estas operaciones todos los aeroplanos regresaron sin novedad.

PERDIDAS JAPONESES SOBRE GUADALCANAL

Base avanzada en el suroeste del Pacífico, 19.—UP. — Es posible que los japoneses perdieran ayer 24 aeroplanos en su raid del miércoles sobre Guadalcanal. Un portavoz del cuartel general aliado ha manifestado que las baterías antiaéreas emplazadas en tierra y buques aliados con sus baterías antiaéreas emplazadas a bordo, destruyeron 47 aviones japoneses aparte de 77 que fueron derribados por aviones aliados. Admitió sin embargo, la posibilidad de alguna diferencia en el número total de los aparatos destruidos al enemigo.

HABLA TOJO DE DESTRUCCION A LOS ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETANA

TOKIO, 19. UP. — En declaraciones que formuló después de la clausura de la sesión especial que duró tres días del parlamento japonés, Tojo declaró, según dice la agencia de noticias nipona: "En estos momentos el Japón afirma su inquebrantable determinación de proseguir la tarea de destruir a nuestros enemigos comunes: Estados Unidos y Gran Bretaña en estrecha unidad con nuestros aliados."

EL DUCE SE LAVA LAS MANOS

NUOVA YORK, 19. UP. — Informaciones de fuentes europeas indican que Mussolini hacia el cual converge el odio del pueblo italiano por el estado a que ha llevado al país, intenta inculpar al Directorio Nacional del partido fascista de parte de los errores cometidos. Señala-se que todos los integrantes de dicho cuerpo han sido nombrados por el Duce. Observadores neutrales autorizados expresan que el informe de unos puntos presentado a Mussolini a principios de esta semana por Carlo Scorza, secretario del partido fascista, debe ser interpretado como parte de este esfuerzo tendiente a extender la responsabilidad por la actual situación de Italia y no como la indicio de que Scorza asume poderes dictatoriales. El informe señalaba los errores cometidos en el pasado por el partido fascista y solicitada una movilización más intensa de todo el país para escapar la amenaza de invasión. Agregase que ante este recurso el jefe italiano también intenta evitar la responsabilidad ocasionada por nuevas medidas destinadas a mantener el pueblo italiano en esta guerra y que pateo contar con muy pocos simpatizantes en la península.

Valioso Trofeo que el Excelentísimo señor Presidente de la República,
DOCTOR DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA
 obsequia al vencedor del encuentro internacional



ATLANTE
 Sub Campeón de México y vencedor de la Copa México,
 versus
LIBERTAD
 Campeón Nacional,

que en honor del Presidente Calderón Guardia se jugarán mañana domingo a las 10 en el Estadio Nacional.

Un señor cuadro alineará la Libertad

Integrada la delantera blanquinera por verdaderos goleadores, decidirá la supremacía de la serie, empatada en triunfos y a los "morenos"

Deciden mañana Atlante y Libertad, la supremacía de la serie internacional balompédica que en triunfos y tantos anotados, está empatada. Atlante se presentará reforzado en la moral por la presencia del General J. Manuel Nájera, dueño el equipo de los "morenos" y director de Deportes de México. El distinguido milita y de portista, después del suceso más representativo al Excmo. señor Presidente de la República, señor Rafael Angel Calderón Guardia.

Los libertos presentarán un "señor cuadro" cuya defensa es bien conocida y disfruta de la unánime aceptación de los fanáticos. La delantera integrada por verdaderos "goleadores" como lo son el doctor Bolaños, Manolo Amador y Zeledón, constituya la más efectiva y vigorosa línea de ataque al Excmo. señor Presidente de la República, a la fecha se les haya enfrentado a los aztecas. Completan esta formidable vanguardia blanquinera el jugador costarricense

se que por muchos años dirigió al Tip-Nac de Guatemala, Cezino formará con Granados una insuperable a la derecha, sien do hábil e inteligente coordina dor el libero y excelente exo tempore universitario.

Con Zeledón, el doctor Bola Ros tendrá magníficas oportunidades de "cañonear" a Palomino. Este exterior izquierdo de cuya rapidez y acuciosidad más de un "susto" han sufrido los mexicanos, se encuentra en insuperables condiciones físicas, esperándose que de sus pies partirán los servicios mediante los cuales se altere el marcado favorablemente a los locales.

Tanto "Atlante" como Libertad, esperan dar un buen rendimiento, confiando ambos en conquistar la victoria que decida la serie a su favor. La alineación de los conjuntos es imitable, uno y otro equipo plantará sus mejor-s hombres para la suprema decisión de mañana.

4 DE JULIO INICIARANSE LOS EVENTOS FUTBOLISTICOS por el campeonato en las 3 categorías

MAGNO DESFILE SE ESTA PREPARANDO PARA ESTE GRANDIOSO ACONTECIMIENTO QUE SE LEVARA A CABO EN EL ESTADIO NACIONAL.

El Campeonato Nacional de Fútbol en sus tres categorías, se iniciará el próximo domingo 4 de julio, fecha en la cual se juramentarán los equipos que se han inscrito para disputar la supremacía futbolística nacional en sus respectivas posiciones. El consejo Nacional de Educación Física y la Federación Nacional de Fútbol están realizando los preparativos necesarios para darle la mayor brillantez posible a este acto protocolario. Como ya lo informó ULTIMA HORA en su oportunidad, hasta la fecha se han inscrito 33 equipos de los cuales 7 son de primera división, 12 de segunda división y 14 de tercer división, entre los cuales se encuentran varios conjuntos que por primera vez participan en un campeonato. Después de inaugurado el campeonato en la fecha indicada se procederá a la designación de los nuevos elementos que integrarán la Federación Nacional de Fútbol.

EL COMPROMISO MATRIMONIAL DE ANOCHE

Anoche se efectuó en esta ciudad, el compromiso matrimonial de don Julio Esquivel Valverde, con la estimable señorita Margarita Fernández Robles, elementos que gozan el aprecio general de sus arraigados. ULTIMA HORA le desea toda clase de felicidades a los nuevos prometidos que contraerán matrimonio en fecha próxima.

Sindicato de la Harina versus Deportivo Rohomoser en el Turcios

Este emocionante y sensacional encuentro que se verificará a las 8 y 30 de la mañana, ha sido dedicado al licenciado don Máximo Quesada, Oficial Mayor del Ministerio de Gobernación

En la tarde de este día se llevará a cabo un lucido baile obrero, dedicado también al licenciado Quesada. Este baile será amenizado por una magnífica orquesta y el producto se destinará a incrementar el deporte en este gremio

El próximo domingo a las 8 y 30 de la mañana se celebrará en el Estadio Turcios un emocionante y reñido encuentro futbolístico, en el que competirán el equipo del Sindicato de la Harina y el formidable conjunto del C. S. Rohomoser. Esta fiesta deportiva ha sido dedicada al distinguido caballero Lic. don Máximo Quesada, Oficial Mayor del ministerio de Gobernación. Actuará como árbitro el señor Harold Bougle. Este sensacional encuentro ha sido prometido estar bastante concurrido y reñido, por la juventud vigorosa de ambos conjuntos y sus magníficas cualidades técnicas. En la tarde del mismo día se efectuará un lucido baile obrero en el local de este sindicato, del cual también el Lic. Quesada, ha sido el que amenizará una magnífica orquesta capitana. Han aceptado el cargo de recibidores para este brillante acto social las bellísimas y distinguidas señoritas Felicia Hernández y María Luisa Rodríguez.

MINUCIOSO ESTUDIO...

Viene de la 1ª pági) ...cierta convocará a una reunión en su despacho al presidente y secretario de la Cámara de Comercio, que son los que suscriben el plan y a los de la Junta de Abastos, para discutir ampliamente el plan de estabilización de precios, que a no dudarlo, va a dar a reportar grandes beneficios al país.

GRAN BAILE OBRERO EN EL CENTRO DE TRABAJADORES

200 varas al este de la escuela Mauro Fernández, MAÑANA DOMINGO 20 DE JUNIO

A beneficio del Club Deportivo del SINDICATO DE LA HARINA, y como homenaje de simpatía al señor oficial mayor del Ministerio de Gobernación, don

MAXIMO QUESADA
Magnífica Orquesta. Invitación para señoras personal y se exige a la entrada. Cuota para caballeros C. 1.50. Recibidores, las señoritas Felicia Hernández y María Luisa Rodríguez

Olimpia y Hakoah en la plaza de San Sebastián

ESTE ENCUENTRO SE LEVARA A CABO COMO HOMENAJE DE SIMPATIA AL DISTINGUIDO CABALLERO DON ANTONIO ARIAS

El domingo próximo, a las 8 de la mañana se llevará a cabo en la plaza de San Sebastián, un sensacional evento futbolístico en el que contendrán los magníficos conjuntos del Olimpia F. C. y el Hakoah F. C. de esta capital

en homenaje de simpatía al oido caballero don Antonio Arias. El Olimpia F. C. es un brillante once que ha conquistado numerosos triunfos frente a conjuntos de valía, tanto de esta capital como de otros cantones.

Serán reelectos seis miembros de la Federación

COMENTASE EN LOS CORRILLOS DEPORTIVOS DE ESTA CAPITAL QUE LA ELECCION DE NUEVA DIRECTIVA RENOVARA A 5 ELEMENTOS QUE HAN HECHO ABANDONO DE SUS FUNCIONES. Varias conversaciones han sostenido los representantes de los equipos, federados para presentar una fórmula a la elección de la nueva directiva, que satisfará los intereses del futbolismo nacional.

Cumpliendo con el reglamento que rige a la Federación Nacional de Fútbol, se procederá a la elección de este cuerpo inmediatamente después de inaugurarse el campeonato Nacional de ese deporte. En los corrillos deportivos de

esta capital se murmura que el "re nuevo" de varios miembros que han hecho abandono de las actividades federativas serán reemplazados por otros elementos. Posiblemente, así se nos asegure ayer la elección reeja a 6 miembros renovándose los 5 restantes. Con motivo de esta próxima elección, los representantes de los equipos federados están en conversaciones para presentar una sola fórmula que satisfaga a los intereses del futbolismo nacional.

Buenos Aires y Atlante en San Juan de Tibas.

Ambos conjuntos, de San Francisco de Guandacé y Barrio México respectivamente, competirán en la mañana del próximo domingo a las 10 horas

El poderoso equipo Buenos Aires de San Francisco de Guandacé, competirá el domingo próximo, en durísima pugna con el once Atlante F. C. del barrio México, a las 10 de la mañana en la plaza de San Juan de Tibas. Integran el Atlante F. C. los siguientes jugadores: Enrique Valerín,

German Mora, Manuel Córdoba, Luis Benavides, Bolfayr Interio, José Guevara, Luis Valverde, Enrique González, Jorge Cambaceres, Arturo Padilla, Francisco Alfaro y Alvaro Trías. Este encuentro futbolístico promete llevar a la cancha una nutrida concurrencia de espectadores.

SUSPENDIDO EL SENSACIONAL ENCUENTRO FERROVIARIO VS. INDEPENDIENTE

No se encuentran en condiciones los ferroviarios para enfrentarse al conjunto "pilárico", comunicándolo así, oportunamente, a los de Tres Ríos

Anoche se nos comunicó telefónicamente desde Tres Ríos la suspensión del encuentro que había de celebrarse el Ferrovionario Independiente F. C. de la ciudad pilárica. Este evento había sido concertado para verificarse a las 3 de la tarde de mañana domingo, por lo que en Tres Ríos se tenía verdadera ansiedad por ver en acción al ferrocarrilero equipo deven, vigoroso y de renombre internacional. El Independiente por su parte, había en

dependiendo de la disponibilidad de los jugadores. Este documento es propiedad de la Biblioteca

A los pequeños industriales les avisamos

Que para facilitar el expendio de sus productos tales como Ponches, Miel de Abejas, Vinagre, etc., etc., hemos dispuesto venderles las botellas con PEQUEÑOS DEFECTOS y "DESCACADAS" a 25 CENTIMOS CADA UNA.

Las autoridades fiscales permitirán su uso. También advertimos que dichas botellas no se recibirán nuevamente en esta Fábrica a ningún precio.

Fábrica Nacional de Licores

3 de Junio de 1943.

Marido y mujer se hieren a cuchilladas

LISTO EL DICTAMEN SOBRE LA LEY de Protección Ganadera y Pesquera

EN 7 AÑOS SE CUBRIRÁ EL EMPRESTITO QUE POR 400 MIL COLONES SE HACE PARA ORGANIZAR LA INDUSTRIA PESQUERA EN COSTA RICA.— EL DICTAMEN SERA PRESENTADO AL CONGRESO EL PROXIMO LUNES

Según se nos informó, ya está listo el dictamen sobre el proyecto de ley que tiende a prorrogar la protección a la ganadería nacional y que persigue la organización de la industria pesquera en Costa Rica.

Se calcula que en 7 años se cubrirá el empréstito de 400 mil

colones, erogados en bonos, necesarios para la organización de la pesquería en Costa Rica. Tendremos, en consecuencia, pescado barato; y los ganaderos seguirán contando con la protección del Estado para el desarrollo de sus actividades.

La riña logró calmarla un momento el policial, pero al volver las espaldas los cónyuges ya se habían herido

SUCEDIO ESTE HECHO SANGRIENTO EN EL BARRIO DE LA PITAHAYA

Esta mañana, poco antes de cerrar la edición, fuimos informados de una riña sangrienta que en el barrio de la Pitahaya había ocurrido entre dos cónyuges de apellidos Aguilar él y ella. Efectivamente, marido y mujer, según dichos informes, habiéndose agredido a cuchilladas, en un momento de descuido del policial que había intervenido en la riña. El policía en cuestión nos refirió el incidente de la siguiente manera: La riña comenzó dentro de la casa. Luego salieron discutiendo a grandes voces e intervine. Creí que los dejaba a ambos calmados

YO VI EL FETO EN EL HOCICO DEL PERRO

SERA OPERADO HOY DE APENDICITIS DON CARLOS L. ROJAS

Ingresó esta mañana al Hospital San Juan de Dios el apreciable joven don Carlos Luis Rojas, maestro contador y propietario de una de las más reputadas saterías de esta capital, a fin de someterse a una delicada operación de apendicitis que hoy mismo le practicará el distinguido galeno doctor don Carlos Luis Valverde. Esperamos que tenga feliz resultado esta intervención quirúrgica y que el estado de salud de nuestro distinguido amigo le permita reintegrarse a sus actividades industriales, en cuyo campo el joven Rojas ha conquistado innumerables simpatías por sus cualidades de trabajo y honradez.

NOS DICE LA NEGRITA MARION STRUBER COCK, RELATANDONOS UNA HISTORIA ESPANTOSA

Por más que quise detenerlo, me fue imposible, Rinti huyó con su macabra comida

Sensacional, y horrorosa, es la historia que nos ha contado una negrita que responde al nombre de Marion Struber Cock, de Limón. Nos dice que estaba sentada en una banca de un comisariato en La Estrella, cuando vino a un enorme perro que llaman Rinti, ganándose con lo que al principio creyó fuera un buen trozo de carne. Pero luego, ante el tamaño del bocado que tenía el perro en los hocicos, se extrañó y fíjandose bien, comprobó sin lugar a dudas que se trataba de un feto. Me asustó—dice la negrita— aquel macabro descubrimiento que acababa de hacer. Entonces grité y llamé a quien estuviera más cerca. Inmediatamente le expliqué

mis sospechas y ambos, con enorme cautela, nos fuimos acercando a Rinti. El animal, a no dudar lo, se dio cuenta de nuestras intenciones, pues levantó la cabeza y nos volvió a ver. Luego, gruñendo, volvió a tomar con el hocico el paquete y salió huyendo. Pude entonces ver perfectamente que se trataba de un feto. Llamo nos al perro cuando pudimos seguirlo, tirándole piedrecas, pero nos fué imposible alcanzarlo. Ambos hicimos la denuncia. No se en qué habrá parado el asunto, pero le juro a usted que cada vez que me acuerdo de aquello no duermo en la noche, como no pude dormir después de tres días del sucesos.

SIETE QUEBRADURAS SUFRE EN UNA PIERNA

LA ANCIANA INES DURAN, AL TRATAR DE BAJAR UNA GRADA DE UNA CUARTA DE ALTURA, SE QUEBRA LA PIERNA

Yo vi que la viejita se doblaba hasta caer. Cuando la alcé, tenía el pie de la pierna derecha vuelto al revés, dice un testigo

Fué por el Paseo Colón donde ocurrió esta lamentable noticia que transcribimos para nuestros lectores. Un testigo que presenció el hecho nos lo refiere en la siguiente forma: Pasaba yo por una casa de aquel vecindario, cuando en ese momento vi salir a una anciana de ella, la cual, para salir hasta la acera, tenía que bajar una grada, que escasamente tendrá una cuarta de altura. Al poner la señora su pie en el suelo, la vi que se doblaba y que hacía una cara de suprema angustia. Creí que se trataba de un desmayo y corrí a ayudarla. La señora se desplomó del todo con un quejido de dolor. Al levantarla, con enorme sorpresa mía vi

que el pie de la pierna derecha lo tenía al revés, es decir, para la espalda. Comprendí entonces que había sufrido una quebradura.—Llamé a los de la casa y inmediatamente la recogieron y la entramos con infinitas precauciones. Después de eso, pasé otro día y pregunté por la salud de la señora, que entre paréntesis me dijeron se llamaba Inés Durán. Me contestaron que había sufrido siete quebraduras en la misma pierna. Le cuento a usted esto que me causó suma extrañeza, para que se lo diga a sus lectores. Agradecemos la noticia y la transcribimos con las mismas palabras.

Mañana, en los teatros: **RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA:** Un film saturado de vida, de emoción, de belleza y de música! ¡Toreros que se juegan la vida con la onrra en los labios! Jorge Negrete, Gloria Marin y Pepe Ortiz, el orfebre del torero, en la película sensacional de la fiesta brava: **SEDA - SANGRE Y SOL**

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 ... 0.75

VICTORIA Y LIBERTAD
Estreno Warner Bros Con la hermosa Ann Sheridan

CAPITOLIO
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.50
Pardavé, en: **ESA MUJER ES LA MIA**

ADELA
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.50
Dour Ameche, en: **CONFIRME O NIEGUE**

AMERICA
A las 3, 6.45 y 9.10 ... 0.75
Ann Sheridan, en: **MUSSOLINI REUNE EL GABINETE**

CASTRO
A las 7.30 ... 0.40
Laurel and Hardy, en: **DOS LOCOS SUELTOS**

Muy pronto: Taña la Negra y Maria Félix, la sensación del año, en: **MARIA EUGENIA** la película de los Huayangos y boleros!

PAZ PIDEN...
—Viene de la 19 pág.—
SIN FUNDAMENTO EL RUMOR DE QUE HAN LLEGADO EMISARIOS DE PAZ ITALIANOS
LONDRES, 19. UP.—Círculos oficiales afirman que carece de información en esta capital que pueda dar visos del más ligero fundamento a los rumores que circulan en Argel de que emisarios de paz italianos se encuentran en esa ciudad.

MUSSOLINI REUNE EL GABINETE
LONDRES, 19. UP.—Radio Roma dice que Mussolini ha perdido esta mañana una reunión del gabinete italiano.

EL GENERAL NOGUES VA PARA FRANCIA
LISBOA, 19. UP.—El ex-presidente general de Marruecos francés, general Nogues, llegado a esta capital en avión hoy, procedente de Tánger, ha manifestado que piensa regresar a Francia, pero no se ha

cuando. El único francés que le recibí en el aeródromo fue Yves Chattel, su ex-colega como gobernador general de Argelia. Es pérsu que Nogues saldrá hoy para Bruselas en el avión de Portugal. Espera a sus esposas quien se encuentra en Tánger para pronto unirse con el general.

LA OFENSIVA PRELIMINAR CONTRA ITALIA CONTINUA ADELANTE
EL CAIRO, 19.—UP.—El comunicado de la RAF del medio Oriente de hoy sábado declara: "Los cazas de gran radio de acción atacaron un barco grande y cuatro veleros frente a la costa oriental italiana ayer. Lograron numerosos impactos, pero no fué posible observar sus resultados. Una locomotora fué también atacada. En el aeródromo de Comiso fué también bombardeado por nuestros bombarderos pesados durante la noche del 17 al 18 de junio. Todos nuestros aviones regresaron sin novedad."

OFICIALMENTE SE INSTALARA...

Viene de la 14 pág.

que trabajará en la campaña pro acercamiento y amistad hacia a un admirable y heroico país, cuyo pueblo ha defendido brillantemente la democracia del mundo. Esta circular está siendo contestada en forma unánime. Las adhesiones al "Grupo de Amigos de la Unión Soviética", llevan las firmas de los más sobresalientes valores del país en todos los campos de la actividad humana. Sabemos que el "Grupo de Amigos de la Unión Soviética" se declaró oficialmente fundado el próximo martes 22 de los corrientes, en que se celebrará en el Teatro

Capitolio de esta ciudad, a las 8 horas de la noche, un mitin en homenaje a Rusia. El "Grupo" ha solicitado la autorización para declararse fundado oficialmente en aquel acto. Sabemos que sus directivos tomarán asiento en el escenario y uno de sus miembros dirigirá la palabra al auditorio. Para el mitin del próximo martes en el Capitolio existe mucho interés y entusiasmo. En cuanto al reconocimiento de la Unión Soviética, sabemos que en fuentes oficiales se considera que sobrependerá de un momento a otro, como es lógico y justo que así sea.

LEA TODOS LOS DIAS "ULTIMA HORA"

35% DE AUMENTO...

Viene de la 16 pág.

cuales se han originado en la depreciación de la moneda en un 60 por ciento. 3º El costo de la vida ha aumentado. 4º Otras Secretarías de Estado

han procedido al aumento de sueldos. 5º El poder Legislativo y Judicial han elevado sus dotaciones. El memorial que se dirigirá al Poder Ejecutivo mantiene una petición de aumento en las dotaciones de los educadores de un 20 por ciento.

Mañana domingo, PALACE: **DIANA DURBIN** en el exitoso **TU ERES MI ENCANTO**

Mañana domingo PALACE! **Mañana domingo MODERNO DURO VAQUERO** Por Abbo y Costello

Hoy, Sábado, 19 de Junio: **PALACE**
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.90

Exitazo Metro! **ESTRENO! ALEGRE SOLTERRONA** Por Marjerie Main y Zasu Pitts

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.65

INCERTIDUMBRE y EDUCACION PARA LA MUERTE

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.50

Estieno fenomenal! **TIERRAS DE ODIO**
Por Tim Holt

IDEAL
A las 7 y 8.45 ... 0.40

CASTA BRAVIA
Por Johnny Mac Brown

LIBANO
A las 3, 7 y 8 ... 0.50

DON WINSLOW DE LA ARMADA Primera Epoca

KEITH
A las 7.30 ... 0.40

TORMENTA EN LA PRADERA

HOY DEBUTA DON CACHON EN EL TEATRO

LIBANO
¡Regio debut en la función de las nueve!
ENTRADA ... 0.50

La Compañía Santillana hará una temporada relámpago de 3 días!!
¡Llenozos tremendos!
Estreno en este teatro de la Revista de risa especial para el debut:

EL GENDARME Descosido
Actuación especial de DON CACHON y PASCUALA
Gran acto de Variedades, con Gaclys, Feffy, Rita, Mmaury, Hilda, etc.
Mañana domingo, regio función a las nueve
Compre temprano su localidad!!